



やまびこ

大船渡市立盛小学校
令和4年度 NO.16
(通算 1036号)
令和4年10月17日発行

●すすんで勉強する子ども ●おもいやりのある子ども ●心も体もたくましい子ども

学習発表会に向けて



～ 全員が主役 ～

106人の思いを伝えよう

ある日、ある先生が、盛小の子どもたちに向けて次のような話をしました。

私は小学生、中学生の頃、そしてその後も人前で話をしたり何かを発表したりすることがとても苦手で、人前に立つだけで緊張し、恥ずかしさですぐに顔が赤くなってしまう子でした。だから、学習発表会や文化祭などは、とても苦手な学校行事のひとつでした。 —後略—

(※その先生が小学生の頃、学習発表会は“学芸会”と呼ばれていたそうです。)

感じ方に差はあったとしても、このように思っていた方はいるのではないのでしょうか。だからこそ我が子が学習発表会や文化祭などで大勢の人の前に立つ姿を想像するだけで、ドキドキしながら心配し、無事に終えることを願い、やりきった姿を見てホッとひと安心するとともに、何とも言えない感動がこみ上げてくるのだと思います。

学習発表会のねらいは次の三つです。

- 日常の学びを深め、相手を意識しながら学習したことをわかりやすく伝える力（表現力）を高める。

- ひとつの作品を創造する取組の中で、お互いのよさを認め合い、すすんで協力し喜びを分かち合える態度を育てる。
- 子どもたちが、自分や学級の成長を振り返るとともに、保護者や地域の方々とその成長を喜び合える場とする。

いま各学級では、発表本番に向けてコツコツと準備・練習を進めています。“学芸会”世代とは内容がやや異なる部分はありますが、子どもたちは、学んだことを精一杯の気持ちで発表してくれることと思いますので、ぜひ温かい目で見守っていただきたいと思います。そして、お家の方々や地域の方々とともに子どもたちの成長を喜び合えればと願っています。

とても心苦しいのですが、今年度の学習発表会も新型コロナウイルス感染症の影響で、皆様に様々なところでご不便をかけてしまいます。子どもたちや観覧にいらっしゃる皆様の健康や安全のために致し方ない措置とご理解いただき、ご協力いただきたいと思います。どうぞよろしくお願いいたします。

盛小学校ホームページ
(ブログ) 携帯サイト



校内マラソン大会についての保護者の感想紹介！

運動会のとくと同じように、89 世帯中 54 世帯という本当に多くのご家庭から感想が寄せられました。皆さんの感想を紹介したい気持ちでいっぱいなのですが、紙面に限りがありますので、このように数名の紹介となりました。また、途中割愛させていただいた部分もあります。どうぞお許しください。

ご家庭の中で様々なドラマがあったのだなあと感じております。
ご協力・応援、本当にありがとうございました。



- 初めてのマラソン大会、学校の外周などではなく盛の町中を走るといのがとても新鮮でした。親御さんはもちろん、地域の方々にも温かい声援をいただきながら走れるというのは、とても貴重な経験になると思います。－（中略）－
夢中になって応援している親御さんたち、顔を真っ赤にして一生懸命走っている子どもたちを見て、素敵だなあと胸がキュンとしました。－（中略）－
地域がひとつになって作り上げるマラソン大会は本当に素晴らしいと思います。この先もずっとずっと続けていってほしいと思います。関係者の皆様本当にありがとうございました。子どもたちみんな本当によくがんばったね。お疲れさまでした。来年も頑張ろうね！
- 待ちに待ったマラソン大会。－（中略）－ 沢山練習してきたから自分を信じて、力を抜いて普段通り走ることを約束しました。
本番は自己ベストを更新してくれて、やり切った表情でした。話を聞くと『6年生が応援してくれた声が聞こえたんだよ！だから私も頑張れーって沢山応援したよ』とのこと。応援は本当に人に力を与えるものなんだと気付かされ、そして校内で素敵な関係ができていると感心しました。
- ー（前略）ー 今年地域の方々のお力をお借りしての開催となりました。おかげさまで最初から最後までゆっくりと見ることができました。また PTA 会長さんをはじめとするお父さん方のご協力で設備の準備がなされたこと聞き、このようにたくさんの善意でこの一大イベントが開催されていることを実感しました。閉会式では校長先生から子ども達にそのことの説明があり、小学校と地域が一体となった特別な行事だったのだということ子ども達も認識してくれたことも嬉しかったです。率先して手洗い場のお掃除をしてくれたというお話しも聞き、素敵な子ども達だと誇らしく思いました。これから先の行事も、家族や地域の方々との絆を大切に、精一杯力を発揮してくれることを期待しています。
- マラソン練習が始まってから毎日何周したと楽しそうに話してくれていました。目標を決めていたけど、前日の夜に負けるかもしれないと不安になっていましたが、「応援するから頑張って！全力で走ったら何位でもいいよね！」って話したら安心していました。
本番では兄弟どちらも頑張って走ってゴールして、こんなに走れるんだとビックリしました。
他のお友達もみんな頑張っていて、感動しました。
- 学級でマラソン大会に向け目標を決めて、その目標を達成するためにいつもより早く登校して頑張る姿に成長を感じました。でも、当日は見る親の方が不安になるくらい憂鬱な様子でした。いざ、スタートしてコースの向こうから走ってくる姿を見るとみんなと頭を並べて走ってきました。みんなと同じペースで走れたこと最高に嬉しかったです！
マラソンが得意な子、苦手な子、それぞれ感じ方が違いますが、頑張っている姿に拍手を送らせていただきました。また、来年が楽しみです。－（後略）－
- 台風が多い時季でしたが、昼過ぎから晴れてきて、走りやすい天気にも恵まれて、とてもよかったと思います。息子は短距離が好きなので、マラソン大会にはテンションが上がることなく、「走りきってくればいいから。」と、朝送り出しました。ゴールまで長く感じただろうな。でも、走りきった達成感や諦めずにやりきることなど、マラソンを通して少しでも何かを学んで得てくれたからいいなと思う母でした。
- 朝は曇りかなと思っていましたが、午後は陽が出て明るくなり、子どもたちの表情も明るく感じられました。マラソン大会が無事に行われてよかったです。商店街の方々やおじいちゃん、おばあちゃんもかけつけて盛り上げていただき、本当にいつも感謝です。子どもたちは本番に向けてだいぶ練習を重ねて頑張ってきたと思います。その成果が出て、みんな最後まで精一杯走りきることができたと思います。頑張りました。走り終わっていただいたおしるこは最高においしかったです。ありがとうございます。
- それぞれの目標に向かい一生懸命走る姿はもちろん素晴らしいのですが、それを応援し見守る親と地域の方々と一緒に参加するマラソン大会は、地域との関わりを一番感じる行事です。多くの方々から協力があり開催できたことを感謝すると同時に、今後も盛商店街での開催が継続されることを強く願いました。
六年生が全員で一緒にゴールする場面が印象深く残ります。親として子供達の成長を誇らしく思える最高の瞬間でした。
とても素晴らしいマラソン大会でした。ありがとうございます。
- マラソン大会、盛大に開催していただきありがとうございました。練習時間も少ない中、子供たちみんな頑張っていて感動しました。家族に小学生はいないだけ子供たちを応援したいから…と言いながら、商店街の高齢者さんたちが家の前で応援に出ていて、とてもありがたかったです。今年はたくさんの公民館の方々の協力もあり、感謝しかないです。－（後略）－

次のようなご意見（改善）もいただきました。いただきましたご意見（改善）につきましては、来年度の校内マラソン大会を計画・検討する際に、貴重なご意見（改善）として参考にすることと考えております。ありがとうございました。

- ゴール後にしばらく飲み物が飲めずにいたのが心配になりました。
- どうしてもスタートとゴール地点付近に応援が集中してしまうので、折り返し地点の沿道での人が少く、先生方もいなかったことで、苦しくなるポイントにもう少し応援の人がいたらいいのになと感じました。
- わざわざ商店街で開催するメリットがあまり感じられないです。

